
 

    

在一個偶然的機緣下，巧遇了李珠學姊。聽她娓

娓道來當年首辦三十重聚的精彩過程，在場校友

無不為其感動。 

   李珠於 80 年後期搬到南加州，1989 年加入了校

友會，1991 年成為理事，又在 1992 年被選為校友

會會長。她提出三十重聚的構思來自兩個主要的

原因，一方面是畢業三十年的校友，多數在家庭

及事業都進入了穩定的階段，比較可能來參加重

聚，另一方面在重聚之後也更有可能性願意加入

校友會為校友們服務。如此一來，三十重聚將可

為南加州校友會注入源源不絕新生的力量。 

    為了確保三十重聚這項活動不是一現曇花，李

珠聯繫了黃衍(1962)及李琰琰(1963)兩位校友，約

定續辦接下來兩届的三十重聚，因為一項活動如

果能夠延續三年就有可能成為持久性的活動。 

    第一屆三十重聚的籌備工作就在 1991 年正式展

開。在沒有國際網路、Email、及 Facebook 的當

年，所有的聯絡都必頇經由電話。當時參與工作

的校友們搜集了南加州各大專校友會及社團的通

訊錄後，以鋪天蓋地的精神打電話給名單上當年

畢業的女性去搜尋北一女的校友，並由已經聯繫

上的校友進一步提供曽保持聯絡的同學訊息。 

經由不懈的努力，第一屆在南加州參加三十重

聚的人數達到幾近一百七十人! 而當屆畢業的校友

總人數僅有四百餘人。李珠學姊也分享了她參與

三十重聚的感言: 在高中生涯, 每個人都是青春煥

發的，而後的三十年, 每個人的際遇有所不同, 她

體會到了不應該用世俗的尺寸去衡量個人的成

就。 

 三十重聚從 1991 年起, 成為南加州北一女的傳

統… 

    在提到由於經濟發展，80 年後留美及定居的校

友人數銳減，許多人都有三十重聚是否能持續的

隱憂，李珠認為北一女校友應該能有適應環境不

墨守成規的精神，即使是改變重聚的方式或移師

臺北，只要達到重聚的目標也是順應時勢無可厚

非的。 

    李珠肯定了校友會存在的重大意義，在為校友

會服務的數年之中，她結交了無數相知甚深的好

友，更豐富了她日後的人生。今年是三十重聚的

第二十年也是 她的五十重聚，她認為在人生的這

個階段，更能體驗老友情誼的珍貴。 

    許多校友也許並不知道李珠也是促成北一女儀

隊參加 Rose Parade 的起始人，在無數次與 Rose 

Parade 主辦單位的溝通下，李珠邀請了 Rose Pa-

rade 的主席及公主赴台訪問，由熱心的台北校友

負責接待。歷經數年不間斷的努力，北一女儀隊

終於兩度出現在 Rose Parade，這又再度證明北一

女校友的能力和投入。 

我們深感李珠對校友會無私的貢獻及熱忱，這個

精神當足以激勵更多的校友們加入校友會，願意

為校友服務，南加州北一女校友會也因此成長茁

壯。 

李珠期許校友會能繼續發揮功能，作為校友們溝

通的橋樑，所以她希望這一篇訪問稿能以“美哉

校友會”為名。 

 

重聚缘起訪李珠 – 美哉校友會 

三十重聚起源於二十年前。這項創舉例年來凝聚了一屆又一屆昔時同窗在南加州重續前緣。凡參與過

這項活動的校友們無不深受其惠，除了感受到重聚的溫馨外，重聚後校友們之間頻繁的互動，也更充

實了往後的人生。 

1961 年畢業的李珠校友，就是這項活動的創始人。 
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